

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil penelitian tentang peran pemerintah dan masyarakat dalam penanganan stunting di kelurahan Karyamulya, peneliti akan mengemukakan kesimpulan sebagai berikut :

1. Peran pemerintah dalam penanganan stunting di kelurahan Karyamulya yang telah dilakukan oleh pihak kelurahan Karyamulya adalah berkoordinasi dengan pihak puskesmas, dinas kesehatan, dinas perikanan dan kelautan serta dinas sosial. ini meliputi pihak kelurahan, puskesmas dan dinas kesehatan. Selain itu, Peran yang dilakukan oleh pemerintahan di wilayah kelurahan karyamulya juga banyak macamnya, yaitu 1) Membentuk satuan organisasi posyandu di setiap Rw dan menjalankan fungsi-fungsi yang ada di kelurahan seperti seksi pemberdayaan masyarakat, seksi Kamtibmas, berperan juga untuk menangani stunting. 2) Berkordinasi dengan lintas bidang pemerintahan, 3) Mengajak pihak swasta untuk penanganan stunting dan 4) Memberikan pembinaan serta motivasi kepada masyarakat.
2. Peran masyarakat dalam penanganan stunting di kelurahan Karyamulya meliputi kader posyandu dan warga masyarakat kelurahan Karyamulya itu sendiri. Peran masyarakatnya diantaranya, menjadi tenaga relawan posyandu, menyediakan fasilitas dapur umum dan terlibat langsung dalam kegiatan pelayanan kesehatan secara langsung dan tidak langsung. Jadi mereka secara sadar turut membantu menjadi relawan, menyediakan waktu, tenaga, dan pikiran. Kemudian mereka ikut melaksanakan pelatihan, berkoordinasi dengan pihak puskesmas untuk mencatat data, melaporkan kegiatan posyandu, mengikuti kegiatan dapur umum, serta menjadi donatur perorangan.

## B. Saran

1. Perlu dilakukan kembali penelitian lebih mendalam terutama dari aspek kesehatan mengenai penyebab stunting dan penanganan yang tepat serta masyarakat juga perlu diedukasi kembali mengenai PHBS.
2. Perlu diperluas lagi kolaborasi antara pihak pemerintah, peran masyarakat dan peran pihak swasta seperti perusahaan, Lembaga Swadaya Masyarakat (LSM) dan lain-lain. Bekerjasama dengan jejaring mitra yang melibatkan berbagai stakeholder untuk penanganan masalah stunting termasuk peran perguruan tinggi yang mana secara geografis kelurahan Karyamulya itu dikelilingi oleh berbagai perguruan tinggi yang itu bisa dilakukan pengabdian kepada masyarakat.

